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"ОНИ КРИЧАТ-МЫ НЕ СЛЫШИМ"

  Вы когда-нибудь сталкивались с 
такими проблемами, как «буллинг», 
«выгорание», «безразличие к жизни» 
и «депрессия»? Все эти проблемы 
рано или поздно могут настигнуть 
человека, особенно учеников и сту-
дентов. За последние 2 месяца толь-
ко в Иркутске было зафиксировано 3 
случая суицида среди подростков, и 
все они произошли по разным при-
чинам: ссора с родными, депрес-
сия или отсутствие желания жить. 
Что же влияет на такой ужасающий 
выбор между жизнью и смертью?
   По статистике 80% (статистика 
vogazeta.ru) подростков принимают 
решение добровольно уйти из жизни 
из-за издевательств и насмешек в 
школе. Буллинг - самая распростра-
ненная проблема в наше время, сотни 
детей страдают из-за издевательств, 
которые исходят от сверстников. 
К сожалению, не все имеют в себе 
силы противостоять «задирам». В 
настоящее время нет методов борь-
бы с буллингом, но вы можете дать 
понять ребёнку, что вы всегда готовы 
выслушать его, проявить сочувствие 
к ребенку, принять его болезненные 
чувства, сообщить учителю, описать 

ситуацию в заявлении с просьбой 
разобраться и принять участие в ее 
разрешении. Если по каким-то при-
чинам сотрудники школы пытаются 
замять явные случаи травли и на-
несения вреда ребенку, обратиться 
в управление образованием и про-
куратуру с целью провести провер-
ку действий участников травли, со-
трудников и администрации школы
   Некоторые люди прерывают свою 
жизнь из-за депрессии. Депрес-
сия — это НЕ ТРЕНД! Это серьезное 
психологическое заболевание, кото-
рым страдает 15 миллионов людей 
по всей стране (статистика ria.ru).
          История Карины Фроловой
«Меня зовут Фролова Карина, мне 18 
лет, я учусь в юридическом инсти-
туте. Я не подозревала, что у меня 
депрессия, пока не поговорила со 
школьным психологом. Всё это на-
чалось в 11 классе, когда я готови-
лась к экзаменам. В один момент я 
выгорела настолько, что не видела 
никакой радости в жизни. Мне не 
хотелось чем-то заниматься, кро-
ме того, как спать. После разговора 

с психологом, мы пришли к выводу, 
что у меня депрессия. В тот момент 
я не могла думать о чем-то отдалён-
ном, да и некогда мне было думать, 
все силы уходили на подготовку к 
ЕГЭ. Весь мир, как будто был серый 
для меня, я ничего и никого не за-
мечала. У меня были мысли о суи-
циде, но из-за любви к своим роди-
телям я не делала ничего с собой.
  Я считаю, что депрессия — это бо-
лезнь, которая ведёт человека в не-
избежность. Мне помогал не только 
психолог, но и мои друзья, которые 
всячески пытались «вытащить» 
меня на улицу. Мне было бы сложнее 
бороться одной с этой проблемой.
  Сейчас мне уже стало получ-
ше, я сменила обстановку, смени-
ла окружение, жизнь наполнилась 
красками, нет бешеного темпа в 
учёбе. Я начала смотреть по-дру-
гому на мир и уже не чувствую 
себя депрессивным человеком.»
  Многие из тех, кто страдает этим 
заболеванием, но не проходят курс 
лечения, чаще всего уходят из жиз-
ни добровольно. Таких людей нель-
зя распознать по внешнему виду, но 
можно увидеть по поведению и на-
строению. Чаще всего они выглядят 
жизнерадостными людьми и пере-
живают за чужие проблемы боль-
ше, чем за свои. Таким людям как 
никогда нужна поддержка друзей и 
родственников, вы можете спраши-
вать про их проблемы, быть всегда 
рядом, уметь выслушать и помочь, 
они должны чувствовать свою зна-
чимость и ценность. Выводите из 
изоляции, любые занятия, помога-
ющие почувствовать связь с дру-
гими людьми и окружающим миром, 
снижают симптомы депрессии. Де-
прессию можно вылечить только с 
помощью высококвалифицирован-
ных специалистов, но именно ТЫ 
можешь повлиять на выбор между 
жизнью и смертью. Помни об этом.

                  Автор: Парахина Алина       
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    Каждый из нас хоть раз сталки-
вался на улице с выброшенным 
котенком или щенком. Некоторые 
брезгливо обходят стороной не-
счастных животных. Действитель-
но, внешний вид таких «сирот» 
отталкивает : грязная шерсть, кол-
туны, блохи и раны. Однако есть 
люди, которые не могут пройти 
мимо таких животных. Они заби-
рают кошек и собак к себе до-
мой, находят им любящих хозяев, 
пристраивают в приюты. Состра-
данием и добротой к выброшен-
ным животным часто пользуются 
беспринципные предпринима-
тели. Уже не первый год на ули-
цах г.Иркутска продают щенят и 
котят, разведенных специально 
для получения материальных благ.
Когда речь заходит о рынках, на 
которых продаются животные, обя-
зательно упоминается, что все 
котята и щенята оттуда боль-
ны, не живут дольше года и с ними 
невозможно найти «общий язык.
Наша редакция решила узнать, 
как им живется с четвероноги-
ми, с какими проблемами они 
сталкиваются. Действительно ли 
животные с рынков живут недолго?    
                   История Екатерины
Я с раннего детства мечтала о ко-
тенке, но родители были про-
тив. Мечта о пушистом друге с 
годами не угасала, поэтому я по-
обещала себе, что обязатель-
но заведу кота, когда съеду от 
родителей. Так и произошло. С 
моей кошкой Мисой я встретилась 
на рынке. Она сидела в клетке и 
жалобно пищала. Сердце сжалось 
от её криков и грустного выра-
жения глаз. Конечно же в этот же 
день она оказалась со мной 
в съемной квартире. Ранее у 
меня не было опыта по уходу за 
котенком, но я прочитала ста-
тьи и посмотрела видео на эту 
тему, чтобы создать малышке все 
необходимые условия. К ветери-
нару я планировала отнести Мису 
в ближайшие выходные, однако 
помощь врача ей понадобилась 
раньше назначенной мной даты. 
Я заметила, что кошечка плохо 
ест, и все съеденное организмом 

не усваивается. Миса практиче-
ски все время лежала или спала 
на подушке, не играла, не ис-
следовала новую территорию. Я 
принесла её к ветеринару. Врач 
первым делом спросила, отку-
да я взяла котенка. На мой от-
вет о рынке она лишь покачала 
головой и сказала, что кошеч-
ка долго не проживет. У Мисы 
было сильное обезвоживание. Мне 
приходилось возить её в клини-
ку на уколы каждый день. Сна-
чала самочувствие питомца 
улучшилось: она начала охот-
нее есть, появились силы на игру. 
Я радовалась маленькой победе. 
Позже стало ясно : моей кош-
ке всю жизнь придется прини-
мать лекарства и придерживаться 

определённой диеты. Страшно от 
того, сколько животных со схо-
жими проблемами сейчас сидят в 
железных клетках и ими 
никто не занимается.
       
                История Анны.
Летом умер мой лучший друг - 
пёс по кличке Гром. Утрату я пе-
реживала тяжело, поэтому не 
хотела больше заводить живот-
ных. Мои друзья, однако, реши-
ли иначе и на день рождения 
принесли мне маленького щен-
ка. Я разозлилась на близких, по-
тому что мою позицию они не 
приняли, но щенка выбрасы-
вать и отдавать не стала. Тогда 
я еще не знала, что малыш был 
приобретён на рынке, где с ним 
жестоко обращались. Щенку 
дали кличку Трисон. Новый член 
семьи не был похож на мое-
го умершего четверолапого дру-

га. Гром был невероятно ласковым, 
спокойным и преданным. Три-
сон же не подпускал к себе близ-
ко, постоянно скалился и рычал, 
когда я пыталась его погла-
дить. Такое поведение я списыва-
ла на то, что щенок привыкает к 
новому месту и людям. Мне хоте-
лось верить, что между нами на-
ладится связь и он сможет стать 
мне таким же близким дру-
гом, каким был Гром. Время шло, 
но пёс по-прежнему не шёл на 
контакт. Более того, он начал ки-
даться на меня и родственни-
ков, если ему что-то не нравилось. 
Было решено отдать пса в дру-
гую семью. Трисона вскоре забра-
ли новые хозяева. Я встретилась с 
подругой, которая на день рожде-
ния вместе с остальными дари-
ла мне щенка. Она поделилась, 
что малыша они купили на рын-
ке. Продавец била его по мордоч-
ке из-за того, что тот опрокинул 
миску. Друзья не смогли оста-
вить его там и выкупили. Меня 
осенило, что щенку никогда не 
давали ласки и заботы. Он при-
вык к насилию и крикам, поэтому 
не доверял нам. Не знаю, как ему 
сейчас живётся в новой семье и 
смог ли он довериться людям. 
Грустно, что многие животные, 
содержащиеся в таких местах, 
не способны в дальнейшем от-
вечать на хорошее отношение 
любовью и преданностью.
   Благодаря историям героев дан-
ной статьи становится ясно, что 
рынок – не самое благоприятное 
место для содержания живот-
ных. Продавцы намеренно не 
скрывают страдания «малышей», 
чтобы вызвать жалость у прохо-
жих. Каждый выкупленный ко-
тенок или щенок побуждает 
предпринимателей разводить их 
в большем количестве. Не спа-
сайте котиков с рынка, чтобы не 
создавать спрос, на который обя-
зательно найдется предложение
          
               Автор: Диана Татарникова
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  Студенческие годы наполнены 
яркими событиями, новой инфор-
мацией, бесценным опытом и инте-
ресными заданиями. Одно из таких 
заданий наша редакция получила 
на предмете «создание медиакон-
тента». Карасов Никита Алексеевич, 
практик-преподаватель, поручил 
нам снять рекламный ролик, кото-
рый включал бы в себя модель AIDA 
и был бы направлен на определен-
ную аудиторию. Раздумья о предме-
те рекламирования были недолгими. 
За осеннюю сессию наша редакция 
несколько раз посетила корейский 
стритфуд-ресторан «CHICKO». Сыр-
ный рамен покорил сердце каждо-
го участника команды. Именно ему 
было решено посвятить рекламу.
  В «CHICKO» нас радушно встрети-
ли и проводили за столик. Мы сразу 
сообщили официантке о намере-
нии сделать рекламу рамена и по-
просили о помощи. Елена любезно 
согласилась поучаствовать в съем-

ке. Она стала жемчужиной ролика 
благодаря лучезарной улыбке и ми-
мике. Нам было принято работать 
с девушкой, потому что она сра-
зу понимала, что мы от неё хотели. 
Пары дублей оказалось достаточ-
но для создания удачного кадра.
 В ходе съемки мы импровизировали, 
хотя ни раз обговаривали заранее 
составленный сценарий. Это прида-
ло рекламе больше свежести и эмо-
циональных сцен. В ход шли сал-
фетки, ведерко для «чаевых» и чеки.
Нашей редакции необходимо было 
снять процесс приготовления раме-

на, чтобы вызвать у зрителя аппетит. 
Для этого один из членов команды 
договорился с администратором о 
предоставлении видеоматериалов. 
К сожалению, из-за загруженности 
персонала, нам не успели отправить 
видео-рецепт. Это не расстроило ко-
манду. Пришлось искать новые пути 
решения сложной ситуации. Выхо-
дом стала анимационная вставка: 
она гармонично вписалась в ролик.
  После съемки настал не менее важ-
ный этап - обработка материала. Мы 
пользовались программой «СapCut». 
Несмотря на то, что каждый из нас 
ранее редактировал видео, было 
полезно отработать имеющиеся на-
выки и приобрести новые. Самым 
забавным элементом обработки 
стала озвучка. К сожалению, в об-
щепите всегда много посторонних 
шумов: музыка, голоса людей, писк 
техники. Нужно было сделать звук 
чище, поэтому мы решили озвучить 
участников своими голосами. Для 
хорошей шумоизоляции пришлось 
накрываться куртками. Благодаря 
редактору,  члены команды сдела-
ли голоса «мультяшными». На фон 
мы добавили веселую музыку, ко-
торая не отвлекала от диалогов и 
прекрасно задавала настроение.
  На зачёт члены редакции шли окры-
лёнными и довольными собой. Было 
интересно узнать мнение опытного 
преподавателя. Никита Алексее-
вич дал развёрнутый комментарий:
- Вы молодцы, что организовали 
коллективную работу. Была массов-

ка, постановочные действия. В ко-
манде был человек, который смог 
организовать персонал. Похвально, 
что вы смогли выбрать локацию и 
на ней «развернуться». Сколько ду-
блей было с официантом? Это же не 
просто: заставить человека поуча-
ствовать в полноценной съемке и 
получить такой достойный результат 
без подготовки. Хотелось бы сде-
лать замечания, чтобы вы понимали, 
на что следует обратить внимание. 
Во-первых, слишком затянутая ани-
мационная сцена. Ее можно было 
использовать, но она должна быть 
короче и динамичней. Во-вторых, я 
не увидел побуждения к действию. 
Оно должно быть коротким, чёт-
ким и понятным зрителю. Это может 
быть фраза: «попробуй», « купи», 
«посмотри» и т.д. Больше замеча-
ний у меня нет. Спасибо за работу.
Создание рекламно-
го ролика увлекло нас. 
  Каждый участник насладился про-
цессом, проявил себя и получил 
положительные эмоции. Ошибки и 
несовершенства в работе лишь по-
будили нас двигаться вперед. Мы 
обязательно обратим на них вни-
мание и впредь не будем допу-
скать. Впереди много интересных 
проектов и заданий. Уже сейчас у 
нашей компании есть идеи, кото-
рые не терпится воплотить в жизнь.
 «Выберите себе работу по душе, и 
вам не придется работать ни одно-
го дня в своей жизни». Конфуций.

                              Автор: Диана   Татарникова
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Безопасный ноябрь
  Погода в ноябре обещает быть 
нестабильной. Вплоть до сере-
дины месяца «плюс» на термоме-
тре будет появляться и снег, что 
так старательно пытался укрыть 
собой Иркутск, откроет травмоо-
пасный период на улицах города. 
Гололед – это опасное явление, ко-
торое может привести к серьезным 
травмам и несчастным случаям. 
Для безопасного движения пеше-
ходам необходимо подготовить ма-
лоскользящую обувь или восполь-
зоваться методами увеличения 
сцепления с дорожной поверхностью 
рекомендованными МЧС России: 
– наклеить на сухую подошву 
лейкопластырь или изоленту;
– натереть подошву пе-
ском или наждачной бумагой.
При движении рекомендуется не 
спешить, наступать на всю сто-
пу. Ноги должны быть рассла-
бленными, а руки свободными.
Движение по дороге так же тре-
бует максимального внимания:
– переходить толь-
ко в положенных местах;
– при переключении свето-
фора на зеленый убедить-
ся в безопасности движе-
ния по пешеходному переходу.
Не стоит забывать, что тор-
мозной путь автомобилей в го-
лолед значительно длиннее.
Для автолюбителей тоже 
есть список рекомендаций:
– двигаться со скоростью, которая 
обезопасит вас и других участни-
ков дорожного движения в данных 

погодных условиях;
–соблюдать дистанцию;
–резко не тормозить;
– не торопиться на перекрестках.
В такие погодные условия важ-
но быть осторожными и вни-
мательными друг к дру-
гу, важно соблюдать простые 
правила, чтобы минимизировать 
риски травм и несчастных случаев.
Однако травмоопасным являет-
ся не только гололёд. Стресс на-
носит нашему организму большой 
урон, причем причины могут быть 
разными, но у учащихся, работа-
ющих и совмещающих пробле-
ма одна на всех – близится ко-
нец года. Сессии, зачёты, годовые 
отчеты, бесконечный поток по-
ставленных задач, которые тре-
буют решения в короткие сроки. 
Откладывать работу в такие 
времена крайне не выгодно, а 
сохранять спокойствие про-
сто необходимо, так что вот не-
сколько действенных советов.
            Ароматерапия .
Свечи, эфирные масла, домашний 
парфюм – всегда создают при-
ятную домашнюю атмосферу, но 
нужно знать, какие ароматы не 
будут раздражать и заодно ока-
зывать релаксирующее действие.
Лаванда – успокаивает нервную 
систему и снижает часто-
ту сердечных сокращений. 
Бергамот – в китайской традици-
онной медицине используют для 
усиления потока энергии, а у нас 
для борьбы с беспокойством и 

для улучшения кровообращения.
Роза – успокаивает нервную си-
стему и устраняет головные боли.
Кедр – восстанавливает душевное 
равновесие, способствует улуч-
шению мыслительного процесса.
И это далеко не весь перечень 
ароматов положительно влияю-
щий на нервную систему челове-
ка. Однако необходимо помнить о 
чувствительности к запахам каж-
дого человека, ароматы данного 
списка наиболее универсальны.
        Музыкальная терапия.
Родители раньше всегда говорили, 
что делать уроки слушая музыку 
нельзя, потому что она отвлекает. 
Но если это расслабляющая музы-
ка без слов, то почему бы и нет?
Сейчас создается огромное ко-
личество музыкальных плей-
листов в жанре Lo-Fi. Один 
лишь канал Lofi Girl ежедневно 
транслирует подобную музыку.
Lo-Fi – особый эстетичный жанр 
музыки, который нацелен на созда-
ние спокойной и ностальгической 
атмосферы с помощью приглу-
шенных музыкальных тонально-
стей. Эта музыка не отвлекает от 
работы, успокаивает, настраива-
ет на рабочий лад и вдохновляет.
Сейчас в таком жанре выпуска-
ется не просто музыка для фо-
нового прослушивания, но и пес-
ни их ваших плейлистов. Так что 
расставаться на время работы 
или учебы с любимыми артиста-
ми совершенно не обязательно.
  Такие периоды мы всегда ждем, 
мы всегда знаем, что они наступят 
и помним, что рано или поздно они 
закончатся. Но существовать в это 
время не нужно, нужно жить, чув-
ствовать и работать, а чтобы так и 
было, необходимо давать своему 
мозгу, своей душе и сердцу немно-
го «лекарств» значительно прибав-
ляющих к вашему самочувствию. 
Кстати, такие терапии не противо-
показаны для повседневной жиз-
ни, даже на оборот, необходимы!

                        Автор: Юля Аниян
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«Когда мы были молодыми…» 
Именно так бы свой рассказ нача-
ли наши родители, ведь раньше уз-
нать о любимом артисте было крайне 
сложно, что уж говорить об общении, 
ведь проводимые концерты не сла-
вились культурой взаимодействия 
кумиров с фанатами и чаще всего 
единственным средством выразить 
поддержку и любовь было рукопис-
ное письмо, ответ на которое полу-
чить было практически невозможно. 
Благо с течением времени многое 
изменилось. Сначала для фантов 
стали проводить автограф-сессии, 
когда каждый мог задать один или 
несколько интересующих вопро-
сов, иногда артисты сами выходили 
на беседы до или после концертов, 
либо на самих концертах в специаль-
ные паузы, а с развитием интернета и 
появлением соцсетей мы можем об-
ратиться к кумиру напрямую, через 
комментарии или отметки их страниц. 
Правда в одних случаях отсутствует 
частность разговора, а в других все 
ваши слова могут остаться без ответа.
И всё же, есть пара способов по-
общаться с кумиром тет-а-тет. 
Категория билетов «Meet&Greet»
Дословно, это значит «Встреча и 
приветствие», опция данных кон-
цертных билетов позволяет не толь-
ко получить автограф и фото с ар-
тистом, но и немного поговорить. 
По такому билету корреспонденту 
Наталии Ладыгиной удалось весь-
ма интересно пообщаться с Олегом 
Абрамовым, более известным обществен-
ности под псевдонимом RADIOTAPOK.
Отличительной особенностью, кото-
рая принесла артисту громкую славу, 
является умение подстроить звучание 
музыкальных инструментов и своего 
голоса под любого другого артиста. Да, 
Олег Абрамов начинал свой творче-
ский путь с перевода песен зарубеж-
ных групп. Набрав аудиторию, он начал 
давать концерты. Сначала это были 
Москва и Питер, а теперь частыми ре-

гионами в списках турне стали Сибирь 
и Дальний Восток. В Иркутск Олег со 
своей программой приезжает уже пя-
тый год.  Так, 23 сентября 2023 года в 
ДК «Труд» состоялся его концерт, кото-
рый собрал истинных любителей рока. 
После концерта, во время беседы 
Олег Абрамов рассказал, что реше-
ние расширить географию своего 
тура было связано с особенностью 
множества людей, заключающее-
ся в лени. Ведь не каждый человек 
из маленького города готов ехать в 
большой ради концерта. Да и вырос-
шая популярность поспособствовала 
росту бюджета, что позволило загля-
нуть в такие города Иркутской области 
как: Братск, Ангарск и Усть-Илимск.
О творчестве рассказал, что в рам-
ках продвижение недавно вышед-
шего альбома «Эпоха Империй» пла-
нирует снять клипы, практически на 
каждую песню, а так же получить 
президентский грант за привле-
чение молодежи к истории России.
«Я очень впечатлился Байкалом. Очень 
хотелось искупаться, но меня вовремя 
остановили, сказав, что сейчас уже 
очень холодно и завтра на сцену я вы-
йду без голоса. Так что в следующий 
раз я буду планировать тур так, чтобы 
приехать на Байкал летом» - поде-
лился Олег в конце нашего разговора
А как еще можно общать-
ся с кумирами в наше время?
 
 Видеозвонок
Корейская индустрия музыки и 
развлечений всегда отличалась 
возможностью взаимодействия 
идолов с фанатами. Для вторых де-
лается очень много: регулярные ав-
тограф-сессии, мероприятия для об-
щения, осведомлённость фанатов 
о расписании артистов и так далее.
Но всё изменилось в 2021 году. С на-
чалом пандемии, было просто необ-
ходимо найти выход из ситуации и 
в моду вошли видеозвонки. Система 
простая: покупаете шоколад, получа-
ете золотой билет и вперед, на Шоко-
ладную фабрику Вилли Вонка. Правда 
в случае с видеозвонком победителей 
совсем не пять. От 30 до 60 человек 
могли получить за один розыгрыш 
возможность поговорить с кумиром.
Однажды, корреспондент Юлия 
Аниян тоже получила «зо-
лотой билет», купив альбом. 
Secret Number – группа дебюти-
ровавшая в 2020 году, не получила 
большого внимания у широкой пу-
блики, но плотно засела в сердце 
благодаря разности концептов вы-
пускаемой музыки из релиза в релиз. 

На данный момент группа состоит из 
шести девушек: Лея, Дита, Джинни, Су-
дам, Жу и Минджи. Стоит отметить, что 
у них интернациональный состав, что 
делает группу по своему уникальной.
Разговор строился в комфортной ат-
мосфере, о природе, о погоде, даже 
иногда совсем ни о чем, но нет ничего 
более интересного, чем общение с теми, 
кто ради мечты оставил родную страну.
Дита, приехавшая из Индонезии поде-
лилась, как её семья была обеспокое-
на переездом, однако они поддержа-

ли её, что помогло двигаться вперёд.
Лея – девушка из Японии, а по со-
вместительству лидер группы, рас-
сказала как трудно устранять раз-
лады в коллективе, ведь к каждому 
нужен индивидуальный подход.
Джинни повезло больше, она перее-
хала из Америки в раннем возрасте и 
прошла долгий путь стажера, прежде 
чем наконец оказаться на сцене. Она 
сказала, что не собирается останав-
ливаться: в планах первый мини-аль-
бом, затем полноформатный и желание 
отправиться в турне. А ещё она рас-
сказала, что мечтает посетить Рос-
сию, и слышала о Сибирских холодах.
Посещать концерты или поддержи-
вать на расстоянии, получая воз-
можность поговорить с кумиром, чья 
музыка спасает в трудные дни, чья 
музыка придаёт сил и уверенности в 
завтрашнем дне, несомненно лучшая 
награда для любого фаната. Эти раз-
говоры, пусть и в короткий промежуток 
времени, но сохраняющие индивиду-
альность, заряжают вдохновением и 
поднимают ваш уровень стремление 
к своей мечте, пусть она совершен-
но другая, но мы смотрим и понима-
ем «Они смогли и у меня получится!»

         Автор: Наташа Ладыги и Юля Аниян
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Молодёжь полна сюрпризов и 
тайн. В настоящее время, какое 
увлечение не назови, все равно 
найдутся молодые люди, которые 
разбираются в любых фандомах 
(фан-сообщество) или понима-
ют, о чем идёт речь. С 2000 годов 
в России началось развитие суб-
культур: эмо, панки, рокеры. Но 
даже тогда аниме не восприни-
малось в серьёз у представите-
лей данных культур. Время идёт 
и увлечения молодёжи выходят 
на новый уровень. Набирая попу-
лярность, аниме стало не только 
тем, что можно обсудить с друзь-
ями, но и источником вдохно-
вения на творчество и развитие 
своих рукодельных и театраль-
ных умений. Так, на территории 
Российской Федерации стали на-
бирать популярность различные 
аниме- и косплей-фестивали. 
На территории Иркутской области 
ведущей командой по организа-
ции мероприятий гик-культуры 
(от англ. geek — компьютерщик, 
игроман, «задрот») является со-
общество GeekTime. Благода-
ря этой команде на территории 
города Иркутска организовы-
ваются и проводятся меропри-
ятия, которые популяризуют 
творчество, искусство и куль-
туру среди молодых людей. 
GeekFest — это фестиваль 
гик-культуры в г. Иркутске, ко-
торый является долгожданным, 
ежегодным и культовым собы-
тием этого года. В 2023 году ко-
манда GeekTime отмечает свой 
юбилей — ей исполняется 10 лет. 
И GeekFest; Dark Day’s 2023 стал 
вершиной празднования юби-
лея. Будучи волонтёром на дан-
ном мероприятии, мне удалось 
заглянуть в закулисье фести-
валя, пообщаться с представи-
телями команды организаторов 
и с участниками-косплеерами.
Первым, с кем нашей редакции 
удалось пообщаться стал Влади-

мир Мошков. «Отец» сообщества 
GeekTime и главный организатор 
GeekFest Dark Day’s 2023. В обыч-
ной жизни он профессионально 
занимается фотографией и явля-
ется блогером, по профессии про-
граммист, по призванию органи-
затор. Но в своей команде он не 
только хороший лидер, но и че-
ловек, который всегда даст совет 
и поможет, чем сможет. Отвечая 
на вопрос об идеи организации 
фестиваля Владимир ответил: 
—Мы начинали с фестивалей 
среднего размера: организовыва-
ли посиделки в библиотеках, кафе 
и других помещениях. Все эти ме-
роприятия были рассчитаны на 
аудиторию до пятисот человек, 
а со временем мы просто набра-
лись опыта, «набили шишек» и 
стали делать большие фестивали. 

Изначально я просто участвовал, 
помогал, потому что мне было это 
интересно, и я хотел развивать 
подобную «движуху», потому что 
в моем детстве ничего такого не 
было. Главной целью участия в 
развитии гик-культуры было моей 
желание, чтобы к нашей куль-
туре относились как к чему-то 
обыденному и привычному, а не 
делали из людей, которые увле-
каются чем-то «не таким» изгоев 
и отщепенцев общества. Сложно-

сти оказались стандартными для 
любого большого мероприятия: 
нужно было много-много-много 
всего продумать. А именно, нуж-
но найти огромную кучу людей 
на всевозможные. Безусловно, на 
организацию ушло очень много 
финансов: разработка дизайнов, 
аренда помещения, промо-про-
грамма для продвижения и пиа-
ра и т.д. Я считаю, что с такими 
трудностями сталкиваются ор-
ганизаторы любых мероприятий.
Среди организаторов есть и 
представительницы прекрасного 
пола, одна из тех, с кем удалось 
пообщаться журналисту нашей 
редакции стала Дарья Терешкова 
— девушка с огромным сердцем 
и золотыми руками. Гостям меро-
приятий гик-культуры она очень 
хорошо знакома. На таких меро-
приятиях она не только желанный 
гость, но и любимый организатор. 
На GeekTime Dark Day’s 2023 Мне 
удалось с ней пообщаться. Уви-
дев Дашу, я сразу узнала персо-
нажа из нашумевшей российской 
игры Atomic Heart, и сразу же на-
зрел вопрос о создании костюма, 
на что я получила такой ответ:
— Работу над костюмом я начала 
ещё весной, материалы оказа-
лись дорогим, поэтому по деньгам 
вышло около 15 тыс. рублей. Что-
то я заказывала у швеи, а что-
то делала сама. Помимо ткани в 
костюме использован материал, 
который среди косплееров назы-
вается «евой» (EVA foam, ЭВА — 
строительный материал, который 
используется для создания брони 
и других элементов косплея). Са-
мым сложным является создание 
маски, потому что надо было со-
здать металлическую фактуру, а 
существует очень мало материа-
лов, которые способны создать эту 
фактуру и сохранить форму лица. 
К счастью, я с этим справилась.
Следующим, с кем пообщал-
ся журналист нашей редакции 
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стал молодой человек, ко-
торый состоит в команде 
GeekTime и является ор-
ганизатором фестиваля, 
о котором идёт речь. На 
каждом мероприятии его 
все узнают и все рады ви-
деть. Персонаж Кирилла 
очень подходил под те-
матику фестиваля, о нём 
он рассказал подроб-
нее в нашем разговоре:
— Мой персонаж придуман и соз-
дан мною. Зовут его Граф Стер-
бен. Имя у него символическое, 
образовано от немецкого слова 
«sterben», что в переводе зна-
чит «умерший». Собственно, это 
видно по внешнему виду. Он жил 
в середине XIX века, но боялся 
смерти, от того и решил продать 
свою душу. Но Граф не знал од-
ного: хоть он и будет жить вечно, 
его тело все равно будет стареть 
и разлагаться. Так, с годами, кожа 
слезла, глаза впали и остались 
лишь голые кости. Теперь он бро-
дит по улице преимущественно 
ночью, чтобы скрыть свою внеш-
ность. Хотел бы отметить, что об-
раз был создан со-
вершенно спонтанно, 
дело в том, что все ча-
сти костюма уже были 
приобретены: что-то я 
покупал на костюми-
рованные вечерин-
ки, что-то просто для 
того, чтобы напугать 
друзей и для весе-
лья. По первости ка-
залось, что эти вещи 
так и пролежат без дела, но со-
брав их в композицию и показав 
своим знакомым костюм, я сделал 
вывод, что народу понравилось.
Сердцем подобных мероприятий 
являются посетители и, разуме-
ется, косплееры, которые тратят 
много сил и времени на создание 
своих образов, постановку номе-
ров и оттачивание своего мастер-
ства. Кто же эти чудо-люди, ко-
торые в короткие сроки создают 
крутые костюмы, а еще и готовят 
выступления? Косплееры — это 
люди, которые занимаются пере-
воплощением в различных героев 
с помощью детализированных 
костюмов, передачи мимики, пла-

стики тела и эмоций 
своего персонажа. 
На фестивале мно-
гие из косплееров 
хотели пообщать-
ся с журналистом 
нашей редакции 
и ответить на не-
сколько вопросов.
Tom Clancy’s Rainbow 
Six — популярный, 
командный шутер 

(жанр компьютерных игр, который 
в простой речи называется «стре-
лялка»), в котором очень много 
детализированных пер-
сонажей, а также много 
«скинов» (наряды и на-
боры аксессуаров). Про-
сто «чудо» для тех, кто 
любит стилистику «ми-
литари» (от англ. воен-
ный) в косплее. Вячеслав 
Вишневский, участник 
фестиваля, рассказал о 
том, как он собирал образ Кап-
кана из вышеуказанной игры.
— Сама идея, сбор образа заняла 
у меня примерно год, потому что 
идею я соображал достаточно 

долго. Так как мой образ 
выполнен в стилистике 
милитари, его очень слож-
но собрать и если нет на-
выков создания разгрузки 
(разгрузочного жилета), 
военного снаряжения, то 
приходится подключать 
мастерские, которые смо-
гут за тебя сделать части 
косплея. Военную форму 
можно раздобыть на воен-

торгах и маркетплейсах. В плане 
финансов тоже что-то подобное 
собрать тяжело, так как необхо-
димо выложить немалую сумму 
на своё хобби. Именно этот образ 
мне обошёлся в 20 тыс. руб. Самым 
дорогим элементом 
является разгрузка, 
она обошлась мне в 17 
тыс. руб. и плюс пере-
сылка в Иркутск. Хоть 
косплеить персонажей 
стилистики милита-
ри очень затратно, но 
мне безумно нравится 
сам процесс сбора об-
разов и те эмоции, ко-
торые я получаю, при-

ходя на подобные мероприятия.
Devil May Cry — серия игр, разра-
ботанная японскими разработ-
чиками, которая включает в себя 
шесть частей. Отличительной 
особенностью, которая выделя-
ет эту игру среди других являет-
ся зрелищные сцены боёв и, ко-
нечно же, персонажи. У женской 
аудитории особенно популярен 
белокурый сын демона — Данте. 
Иван Шиколовский получил боль-
шой отклик от пришедших на фе-
стиваль, создав образ этого пер-
сонажа. Журналисту редакции 

газеты «Местные добря-
ки» удалось выяснить, 
насколько затратным 
было создание образа:
— На обдумывание у 
меня ушёл месяц, а 
именно собирание об-
раза ушло месяцев семь. 
Если смотреть по нынеш-
нему курсу, то сумма по-

лучается большая. Но если грубо 
округлить по-старому, то около 20 
тысяч. Самый сложный атрибут 
это было его оружие, это Мятеж-
ник (двуручный меч, примерная 
длина с рукоятью 110-120см) и 
Эбони, Айвори (Пара полуавто-
матических пистолетов, пример-
ная длина 25-28см), но также 
большая сложность была в опре-
делении его оружия, потому что 
Данте богат на вооружение если 
брать с первой части игры по 
пятую (более 50 видов оружия).
Особенно неожиданно на данном 
фестивале встретить знакомых 
даже взрослым персонажей. Так, 
на фестивале появились Мальви-
на и Пьерро из знаменитого со-
ветского фильма «Приключения 
Буратино». Лика, очень красивая 
девочка, которая в группе со сво-
ей подругой поставили чудесный 

танцевальный номер. 
Нашей редакции удалось 
расспросить Лику об их 
подготовке к такому мас-
штабному мероприятию: 
— Наши персонажи были 
сделаны просто так, мы 
отдыхали вместе и ре-
шили просто сделать ма-
кияж, просто пошутить. 
И мама моей подруги 
(Пьерро), увидев это, по-
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 шутила: «Ты так похожа на Пьерро». 
После этих слов появилась идея, ко-
торую мы очень быстро начали реа-
лизовывать. Потом увидели анонс ме-
роприятия и решили выйти с нашими 
костюмами на данное мероприятие. 
Танцевальный номер поставили сами, 
так как я учусь в балетной школе.
Мальвина и Пьерро были не един-
ственными гостями, которые «выш-
ли» из своих мультфильмов. Всем 
знакомая принцесса Ариэль из муль-
тфильма компании Disney «Русалоч-
ка», в повседневной жизни Маша 
Кистенёва тоже пообщалась с жур-
налистом нашей редакции о слож-
ностях подготовки и впе-
чатлениях о фестивале:
— Самая большая труд-
ность — это конечно ко-
стюм. Потому что пошив, 
приведение в порядок 
парика — это очень тру-
доёмкий процесс. Но 
примерно на всё это пре-
красное чудо ушло око-
ло 7 тыс. рублей. Самая 
проблематичная часть 
— это парик, а именно 
чёлка Ариэль. Она держится на ме-
таллическом каркасе, что и вызы-
вает неудобство. Жду ярких эмоций, 
сегодня я буду еще и выступать, а 
значит эмоции будут куда сильнее, 
чем просто от общения с людьми.
Ни один подобный фестиваль не 
может обойтись без персонажей из 
особо популярных и классических 
аниме. С аниме «Невероятные при-
ключения ДжоДжо» знакомы за-
ядлые любители аниме мужского 
пола. История развивается вокруг 
главного героя Джостара Джозефа и 

его потомков, которые сталкивают-
ся со злом. На GeekTime Dark Day’s 
2023 нашей редакции встретились 
главные злодеи из раз-
ных сезонов, но в испол-
нении представительниц 
прекрасного пола. На во-
прос о своих костюмах, 
они ответили следующее:
— Посмотрев аниме, мы 
просто в шутку бросили 
вызов друг другу сделать 
данных персонажей, так 
и началась работа над 
костюмами и париками. 
Мы втроем решили сделать образы 

Киры Ешикаге, Дио и Дья-
воло. Костюмы мы зака-
зывали из Китая и позже 
подшивали их под свои 
тела. Парики укладыва-
лись вручную, с помощью 
средств для укладки, 
ножниц и других парик-
махерских принадлежно-
стей. Детали на костюмах 
сделаны своими руками, 
где-то перешивали пуго-
вицы, дополняли аксес-

суары. Главная сложность — это со-
здание деталей и укладка париков.
Среди участников 
гик-культуры всегда 
имели особую попу-
лярность комиксы. По-
степенно из корейской 
культуры в гик-культуру 
перетёк жанр «манхва» 
(корейские комиксы). На 
фестивале журналист 
нашей редакции встре-
тила персонажей из 
манхвы «Борьба в пря-

мом эфире». Алина и Тома охотно 
рассказали о создании костю-
мов и впечатлении от фестиваля:

— Мы Руми и Гаёль из ман-
хвы «Борьба в прямом эфи-
ре», прочитав манхву, нам 
очень понравились эти де-
вочки и мы решили, что на 
GeekFest 2023 придем имен-
но в этих образах. Образ 
у нас не трудный, поэтому 
потребовалось менее 4 тыс. 
рублей. Но подготовка к вы-
ступлению у нас началась 
за месяц. Сложности у нас 

возникли с укладкой париков. От фе-
стиваля ждём только лучшее, а имен-
но общения и положительных эмоций.
Во время подготовки к таким ме-
роприятия школьники, студенты и 
даже взрослые пробуют себя в но-
вых сферах. Косплеерам приходится 
«ковать» броню, «отливать» клинки и 
ножи, сшивать костюмы, заниматься 
укладкой париков, а самое главное 
творчески подходить к постановке 
своих дефиле. Именно это и делает 
косплей и гик-культуру такими попу-
лярными увлечениями. Ведь можно 
попробовать сделать всё, что никог-
да не получалось. Завершая, хоте-

лось бы сказать, что очень 
хорошо то, что в Иркутской 
области есть люди, которые 
помогают организовывать 
мероприятия такого типа и 
привлекают молодёжь к по-
лезному для себя занятию. 
            
               Автор: Наташа Ладыгина
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